

中間西校区まちづくり協議会(第6回)運営委員会【議事録概要書】

日時：令和5年12月1日(金) 19時～

場所：西校区まちづくり協議会事務所

【事務局長】

皆さん、こんばんは。定刻になりましたので、中間西校区まちづくり協議会(第6回)運営委員会を始めます。

それでは、次第の1、会長挨拶、会長お願いします。

(会長挨拶)

【事務局長】

ありがとうございました。

では、次第の2、議題の(1)「どんど焼き」開催内容についてです。

各自治会長さんのお手元にはご協力者動員の依頼文書をお配りしていますので、ご対応よろしく願います。

先月の会議で開催日と開催内容の概要については、ご承認いただいたところですが、予算執行の点で検討しなければならない状況でしたので、継続議題としました。

これまで、安全安心まちづくり課と協議しましたが、抽選会の賞品を変えたところで金額や事業に沿った内容になるかというのは、非常に難しいと考えています。

今年の賞品は、「お米3キロ・5キロ」、「ゴミ袋」、「クオカード」でした。

金額面では、概ね500円を上限としてほしいとなっており、これから何がいいかを検討する時間がほぼありません。

仮に、12月1日に補助金申請→25日に交付決定→この後に商品を購入する→どんど焼きに間に合わないと予想されます。

そこで、提案としまして、

○抽選会は、当初から「どんど焼き」の来場者を増やすためにやっていたが、今では地域イベントとして定着している。

○来場者には一律に「お餅」を配っている。

○どんど焼きの趣旨は、お飾りをお焚き上げし無病息災など祈願することである。

以上により、抽選会は行わないこととし、来場者に配るお餅を増やすなどに変更してはどうかと考えています。また、先のことになりますが、今後、お餅を焼いて食べる内容になることも考えるとお焚き上げの後の時間も必要になりますので、この際に見直しをしてもよろしいのかと思っています。

皆さん、いかがでしょうか？

【運営委員】

予算は出ないんでしょう？

【事務局長】

使い道に沿ったかたちであれば予算はつくだけの事業費は当初から配分してあります。

【運営委員】

25日まで待たないと予算がおりるかどうかもまだ分からないという話ですから。

【事務局長】

その内容がきちっと今日の時点で申請書を出すにあたって OK と認められる商品であったり品物買いますという事で申請書を出したならば、最短で今月の25日にお金がおりるかなといったところです。

【運営委員】

おりない事もあると？おりなくて原資がなかったらどうするんですか？

【事務局長】

原資がなかったら出来ないですけど、先程提案した内容であれば事業に沿った形になりますので、今まで買ってたお餅よりも倍ぐらいに増やして、いつも紅白餅を1組ずつしか渡してないのを2袋あげるであったり、今までは餅を焼いてる時のように余分に買ってたのが過去あったんですよ、そういう形でどんど焼きをするにあたって本当に必要な物だけを買うという形で、抽選会ではお客さんを来ていただくための盛り上げの物として買ってた物は、そぐわないという形であればそれを買わなくて、必要な物だけの補助金申請をさせていただければ25日にはおりますよという事です。

【運営委員】

餅も倍になったらものすごく予算がいきますよ。

【事務局長】

ものすごくといったところまではないですね。今までのを超過するほどではないです。

【運営委員】

分かりました。

【運営委員】

餅はいいけど米はダメだという事？

【事務局長】

お米もダメとは言われてないんですけど。

【副会長】

換金性があるものがダメだからクオカードとゴミ袋、ゴミを減らそうという中でどうなんだ？という事をこの前言われてましたね。

【事務局長】

お米は正直ダメとは言われてないんですが、金額的におおむね一品500円程度でやってくださいって

というのが今回の内容になってますので、今まで米 3 kg・5 kgっていうのは 5 kgってなったら 2000 円とかになるんですね、だから 500 円程度だったらお米 1 kgとかだったらいいかなというような話はもらってます。ただその 1 kgをたくさん並べて、果たしてそれで喜ばれるかな？とか色々考えた中で、もう抽選会自体どうなのかな？成り立つのかな？とか色々考えたんですけど、いい考えに至らなかったんですね。

【副会長】

最高金額に上限があるんですか？

【事務局長】

おおむね一品 500 円を上限として考えてくださいということです。

【運営委員】

500 円が上限でいいんだったら、工夫して 5000 円になる商品を作るとかその辺は出来ないですか？

【運営委員】

空くじなしというのも当たる人は何人かしかいない。そのための時間を費やすかというのものもある。抽選会も 1 回 1 回読んでというのはいらないけどボードに書いてその労力、だったら今回説明があったように、事務局も一生懸命考えたんでしょうけど、今回、餅も焼きませんが紅白餅をもらった方がまだ正月だからいいのかなと、一生懸命考えたと思う。

【事務局長】

今、言われたとおり、結局悩んで悩んで考えたはいいいけど、もらっても嬉しくもないものを買ったところで、それもまたダメですよって言われるのも。検討期間も短くてそこに至りません。ですので高島会長が意を汲んでくださったとおり、正月感であったりどんど焼きの良さとかそういったところで今回させてもらえたらなといったところです。

【運営委員】

参考までに、他の校区はどんど焼きはやってるんですか？

【事務局長】

どんど焼きは北校区もやってるそうです。

【運営委員】

どんど焼きは、もともと無病息災を祈願する意味であるし。抽選会はさっき言ったみたいに、たくさん参加者を集めるためのものだったので、市の方から意見が色々あるなら抽選会はやらなくていいと思う。

【事務局長】

ありがとうございます。確かにもう定着してるから何もなくても普通に来てくださるような状況に西校区の場合はなったかなとは思ってます。ただ、私としては中学生とか子どもたちが来て抽選会を喜んでくれるあの笑顔を見るとですね、それはそれで無くすのはとても心苦しいんです。

でも本来の趣旨からいえばといったところで、高島会長・石田会長が汲んでくださったところで今回の提案のとおりさせていただいてよろしいでしょうか？

【一同異議なし】

【事務局長】

すみません、ありがとうございます。
では、そのように対応させていただきます。

続きまして、(2) その他に移ります。

まず、次回の第7回運営委員会の日程についてです。例年1月は、年明け早々であり皆さんご多忙であること、どんど焼き開催などにより、運営委員会は開催していません。

2月には、3月に行う校区一斉清掃の取組がありますので、運営委員会を開催する予定です。

事務局から提案といたしまして、次回の運営委員会は例年どおり、1月は開催せず2月に開催したいと思いますが、いかがでしょうか？

【一同異議なし】

【事務局長】

ありがとうございます。

それでは、次回、第7回運営委員会は、令和6年2月に行うことといたします。

次第の一番下の次回会議日程の欄に、令和6年2月2日（金）19時からとご記入をお願いします。

次に、まち協事務所年末年始の閉所日ですが、学校閉庁日・冬季休業日にあわせ、令和5年12月27日（水）から令和6年1月5日（金）までとさせていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか？

【一同異議なし】

【事務局長】

ちなみに12月26日（火）と令和6年1月9日（火）は、定期閉所日になりますので実質12月26日から1月9日まで閉所となります。よろしくをお願いします。

それと関連事項としまして、福岡県最低賃金改定に伴い、事務局員の賃金上昇分は予算の範囲内で勤務日を調整し、対応するよう指示があっています。このため、定期閉所日以外で閉所する場合がありますのでご留意ください。

次に、令和6年度西校区まちづくり協議会組織体制についてです。

令和6年度は、当まち協の役員改選の年となっています。運営委員の自治会長さんやPTA会長の改選により人事が変わることがあるかと思しますので、あらかじめご承知おきいただきたいこととして、お知らせいたします。

それとここに書いていませんが、先日の防災訓練の際の非常食が若干あまっているところがありまして、各自治会長さんの方に配らせていただきたく今一箱ずつ分けています。重たいのでお持ちするのは改めてご連絡を差し上げてご自宅なりにお届けしたいと思っておりますので、週開けて中野さん出てくると思っていますのでお持ちする日をご連絡してお持ちしますので自治会の皆さんにお配りするなりして有効に活用していただければと思います。

その他については以上になりますが、ご意見、ご質問はありませんか？

【運営委員】

コピー機を買った時に、1枚コピー5円なのでって言われたからなるべくここまで持って来てコピーしようと思ってるけど、これだけ（事務所の）休みが分からなかったらちょっと不信感があった。一応ラインもってるんだったら教えてほしい。

【事務局長】

分かりました。休日日が決まりましたら早めにご連絡するようにいたします。

ありがとうございました。

その他、運営委員の皆さんからご意見などございませんか？

【意見なし】

【事務局長】

それでは、学校、安全安心まちづくり課、社協、介護保険課から連絡事項などありませんか？

【学校長】

- ・地域見守りに対するお礼
- ・西小まつりの報告とお礼
- ・西小インフルエンザ感染状況の報告

【運営委員】

17時過ぎに地域をまわると暗くなっても小さい子だけで遊んでいたりする。話をしても門限が違うなどというが夏と冬では日が明るい時間も違うので、年内保護者に（文書を）配られると思いますけど、「挨拶をよくするようになりました」とかではなくて「暗くなったらお家に帰りましょう」という内容を。

【学校長】

はい。

【安全安心まちづくり課】

- ・補助金申請、事業に対してご理解とご協力のお礼

【社協】

- ・歳末たすけあい募金のお知らせとお礼
- ・募金活動のご協力に対するお礼

【事務局長】

他にないようですので、本日の会議を終わりたいと思いますが、皆さんに各校区の行事予定表を配布していますので参考にしてください。

では、次回、第7回運営委員会は令和6年2月2日（金）19時から開催予定です。どうぞよろしくお願い致します。

最後に、今日の会議が今年最後となります。今年は皆さんのご協力により、コロナウイルス感染拡大前の取り組みができ、充実した1年となりました。ありがとうございました。

少し早いですが、皆さんにとって良いお年をお迎えいただき、「どんど焼き」の日に元気でお会いできることを願っております。

以上で、本日の会議を終わります。皆さん、お疲れさまでした。